

LA PROTESTA

Año XXI Oficinas: Humberto I. 1175 - U. T. 2059 (B. Orden) Buenos Aires, Miércoles 26 de Septiembre 1917 Precio 5 centavos (Porte pago) Núm 3178

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA
Valores y giros diríjanse a F. Crudo

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

DERECHOS

No es posible ocuparnos en nuestro editorial de otra cosa que del enorme movimiento huelguista actual, dado que éste, producido por el abandono casi simultáneo de un número de obreros que no tardará en llegar al 200.000, es por fuerza un poderoso motivo de atención hacia el que convergen en los días que corren una porción considerable de intereses, lesionados por el descalabro absoluto que provoca sobre todo la paralización total de las empresas ferroviarias, que impiden el acarreo de productos y de personas, propiciando aquellos una suba lógica de artículos como la leche, frutas, verduras, aves, etc., y éstos imposibilitados de concurrir a sus ocupaciones diarias.

Todo esto se llama el perjuicio, y no debe ser él tan leve cuando también los señores capitalistas quejanse a voz en grito proclamando el cese del conflicto que les ocasiona irreparables pérdidas de tiempo, dinero y otra porción de cosas. ¿Se han percatado, al fin, los damnificados en grande escala, de que no siempre había de ser el proletariado el que sufriera las consecuencias que acarrea la falta de comodidades, medios de comunicación, etc.? ¿Se dan cuenta de cómo en un instante, dada, unidas las ramas de la gleba paciente en un solo tranco, puedo hacer valer su fuerza por sobre las perspectivas del malestar económico que suele sobrevénir en los casos de abandono del trabajo tal cual sucede en la actual emergencia?

Es que nunca ven los hombres el mal, ni experimentan lo que se llama hambre y el esfuerzo doloroso por ganarse un míserimo mendrugo, hasta tanto no se encuentran en circunstancias análogas, esto es, impedidos, aún poseyendo dinero, de multiplicar el negocio cotidiano y otros trastornos de idéntico tenor. De ahí que ahora protesten con indignación ridícula los eternos acaparadores del centavo; al ver que éste merma un poco en el sentido de que a ellos también, les cuesta hoy un dinero poner en acción sus combinaciones financieras.

El editorial de «La Prensa» de ayer, titulado: «Justicia»; — el Estado, la sociedad y los obreros», es un claro exponente de lo que decimos, pues prima en él una sorda irritación contra los obreros que hanse atrevido a perturbar con su enérgica rebeldía las comunicaciones entre la ciudad y las provincias.

Dice el órgano periodístico citado, a propósito de esto, y en el estilo ramplón y plagado de sofismas que lo caracteriza:

«La sociedad, la población toda de la República, se repliega consternada en presencia de un trastorno tan inmenso, como el que constituye la suspensión del tráfico en todo el territorio».

«Es una complicación gravísima, de múltiples consecuencias, porque afecta el orden político y policial, paraliza el organismo económico, turba la vida ordinaria de las familias, estimula el espíritu revolucionario y de violencia de las masas, y derrama enconos e inspira excesos entre los mismos obreros».

«La sociedad tiene el derecho de exigir del Estado y de aquellos, que le miten sus luchas al ejército de los derechos, sin llegar hasta el sacrificio necesario y violento de la vida colectiva».

«El Estado debe a la sociedad el mantenimiento de las comunicaciones ordinarias, que son la base de la circulación general, y del servicio de carreteras; y el gobierno debe emplear todas sus fuerzas en restablecerlos y conservarlos».

Ahí aparece, en las líneas transcritas, la socorrona invitación que se acostumbra hacer al gobierno respecto de los huelguistas: el uso del sable.

«La Prensa» cree que «la sociedad tiene el derecho de exigir del Estado el arreglo pacífico de estas cuestiones, lo que equivale a creer que solamente

te la sociedad no debe ser perturbada; como si los casi 200.000 obreros que se plegaron al movimiento de reacción contra el abuso del capitalismo, no pertenecieran a esa vercumbida sociedad de que habla el coloso del diarismo bonaerense.

Si la sociedad y el estado, y los burgueses, tienen el derecho de arreglar las cosas según convenga a ellas, ¿por qué entonces se omite siempre al proletario en los capítulos de mejoramiento vital, y se le exige de tales derechos, dándole en cambio, cuando protesta, satisfacciones a base de mate y maíser? ¿Es que a los trabajadores, gracias a cuya paciencia prodigiosa existe el parasitismo, no les asiste el derecho de exigir lo que sus necesidades reclaman, exigencias siempre justas?

Si los empleados, comerciantes, industriales, y demás partes integrantes de la vida, en la urbe, resultan perjudicados a causa del conflicto ferroviario, que agudizan la mecha como cualquier hijo de vecino, pues ya toleraron de masiado, los obreros en lucha, las exacciones y vejámenes hechos por los burgueses interesados en todo tiempo en llenar sus arcas sin fijarse quienes eran los caídos en aras de tamaña ambición.

¿La sociedad tiene el derecho de que no se la perturbe en sus negocios? Muy bien; y los trabajadores tienen el derecho, asimismo, de impedir de que se le oblique a vegetar como gusanos recibiendo un jornal irrisorio que es una verdadera limosna, en una palabra.

Cuando se habla de derechos, se debe guardar mucha circunspección; derechos tenemos todos; a la vida, si se quiere; pero más derecho tiene por sobre todos, aquel que no es parásito sino productor.

Por el derecho, pues, que les asiste a los ferroviarios y demás actualmente, no deben mirar los huelguistas las perturbaciones de toda índole que indirectamente causen con su actitud decidida; nada de esto debe importarle, ya que es mucho lo que han sufrido sin que nadie se preocupara de su flojor ni aún por cortesía, nunca, nunca...

Comentarios

Meta patriotismo

Hoy debe realizarse el gran mitin pro guerra, que el llamado comité de la juventud propicia, en la plaza del Congreso, con el objeto de protestar contra la indiferencia del gobierno que no quiere meterse en danza.

Hoy, pues, una infinidad de incautos irán a oír la embaucadora fraseología de los gambeta faroleros. Allí se darán hurras a la bandera, al ejército, a muchas otras estupideces, mientras el gobierno indiferente, prosigue fumando regueros y banqueteándose y quizá riéndose de los pobres cristos que aplauden precisamente a los culpables de su eterno pauperismo, ofuscados por la vista de un trapo vergonzante que solo sirve para cubrir la huerca milenaria de las burocracias.

Hoy se vivará una punta de cosas raras en la plaza del Congreso, frente al ídem del manacano libre, y tal vez la mayoría de los patrióticos manifestantes no cenarán, porque no es del caso de creer, después de todo, que puedan llenarse el estómago con discursos más o menos pirrécnicos...

¿Qué se ha hecho del sentido común, señores?

Los niños pobres

Hemos recibido una invitación del Patronato de la Infancia, de dar algún dinero para los niños pobres en ocasión del día de éstos, que creemos se celebra en Buenos Aires el 2 de octubre.

La invitación viene firmada por un grupo de aristócratas, todos, ellos y ellas, poco menos que millonarios; y es de preguntarse, entonces, lo siguiente: ¿Qué esperan los señores filántropos cuyos nombres van al pie de la invitación, de nosotros, gentes cuya única fortuna consiste en amar con fuego y difundirlos, a nuestros iguales? Nada podemos dar, para los niños pobres que patrocinan los aristócratas, pues lo que poseemos—lo repetimos—no se traduce en monedas

sino en ideales de reivindicación que nosotros no se consigue precisamente con dar a los niños pobres del Patronato de la Infancia, un vaso de leche y una pieza de ese horrible género de que se vistien los pobrecitos, obligados además a creer en un dios bueno sólo para los grandes señores que por exhibir en diarios y revistas sus intrascendentes personalidades hacen la ciudad...

«¿Digo, ¿por qué no ponen sus escasas fortunas al servicio de los niños pobres, ya que tan filántropos se muestran?»

Pero es inútil insistir en el asunto. Demasiado es su odio a la filantropía burguesa es un mito, una apariencia, una comedia, en fin, incalificable por lo brutal.

¡Pobrecitos niños pobres, qué sufrís prematuras sensaciones de presidio en los asilos lígubres de la beneficencia oficial!

¡Pobrecitos!

Un crimen policlaco

El pretendido suicidio de Faustino Muñiz

El viernes próximo pasado, los diarios dieron la noticia de que en la calle Pasco 1336, jurisdicción de la comisaría 18, un joven de unos 22 años, sujeto de malos antecedentes, según las gentes de pro, había promovido una pelea por asuntos de mujeres y que luego, al serle intimada por un

agente del orden público la orden de arresto, Faustino Muñiz, tal es el nombre del joven en cuestión, lejos de entregarse habíase encerrado en una pieza del fondo de la casa aludida, donde, siempre de acuerdo a las versiones periodísticas, al ir el vigilante y demás para prenderlo, se encontraron con que Faustino Muñiz yacía en tierra con una herida mortal en el corazón, que él mismo se hizo con objeto de suicidarse, lo que consiguió pues falleció casi enseguida».

Hasta aquí la noticia de los diarios, «La Prensa» entre otros dan como indiscutible la existencia del suicidio de Faustino Muñiz; pero ocurre, como se verá enseguida, que el tal suicidio no es ni con mucho tal cosa sino todo lo contrario.

Estuvieron a veros tres amigos del extinto, quienes encargaron del sepelio de F. Muñiz, por no querer recibirle a éste su familia, los cuales, habiendo examinado el cadáver, como es muy natural, habiéndolo ellos velado, se encontraron que el muerto, si bien presentaba una puñalada en el corazón, también tenía otras doce heridas más repartidas por los brazos, un muslo, el pecho, etc.; y una como un hachazo que habíale casi seccionado la región frontal.

Preguntamos nosotros, entonces: ¿Puede una persona suicidarse infliriéndose doce heridas en diversas partes del cuerpo, y sobre todo con una feróz puñalada en el corazón?

¡Porqué se notifica al público por medio de los diarios que «Faustino presentaba una» herida en el corazón y no se habla de las otras tan im-

portantes del muslo, la cabeza, el brazo y el pecho?

El asunto es muy oscuro, y el silencio de los diarios, y por ende el de los agentes interventores de este suceso, que pertenecen a la sección 18, de cuya es comisario el señor Vivas, hace presumir claramente que Faustino Muñiz no se suicidó sino que, por el contrario, él ha sido asesinado impunemente y alevosamente por los que querían prenderlo, sin duda al encontrarse con que la víctima hacía frente, pues de éste dicen sus amigos no acostumbraba así como acometerse a la brutal fuerza policlaca.

De todo lo antedicho se deduce, pues, que en el hecho de la calle Pasco 1336, no hubo tal suicidio y sí un asesinato, sobre el que se quiere echar tierra por razones que se guardarán el comisario Vivas, sus subalternos y, por consecuencia, todos los diarios, que solo sirven para defender a quien mejor les unte la mano.

Queremos que se aclare la cosa, por que estamos hartos de que se violen con el mayor cinismo los más elementales derechos del hombre, a manos de tanto galoneado infame!

Ese suicidio no puede convencer a nadie, porque es un crimen policlaco y no un suicidio la muerte de Faustino Muñiz, y aunque bien sabemos que es descabellada la idea de pedir justicia en estos y en casi todos los casos, por lo menos no se dirá que callamos este nuevo crimen con que la policía márcase para sí un guión más, propio de ella.

¡Quítense la careta los asesinos!

CONFLICTOS OBREROS

La huelga general ferroviaria

PARALIZACION COMPLETA DEL TRAFICO

La escasez de artículos alimenticios

Torpe intrasigencia de las empresas

FRACASO DE TODAS LAS GESTIONES DE ARREGLO

Las huelgas en la capital — En la C. A. T. E. y Compañía de Tranvías Lacroze — Agitación en otros gremios — Nuevos pliegos de condiciones. — Un manifiesto de la F.O.R.A. y L.B.

HUELGA GENERAL EN ROSARIO

Choque entre huelguistas tranviarios y carneros - Otras noticias

Dos mujeres y un chico muertos y varios obreros heridos en Mendoza

Desde amañar quedó totalmente suspendido el tráfico ferroviario, viéndose las empresas obligadas a clausurar talleres y estaciones, pues ha sido tal la unanimidad del paro que ni un solo obrero se prestó a traicionar la causa común de los explotados.

Como es natural, con la falta de transportes se notó desde ayer la escasez de ciertos artículos alimenticios, principalmente de leche, lo que dió lugar a que los comerciantes empezaran a especular amparados en esa misma escasez. La carne aumentó de precio en todos los puestos de mercados y ferias francas, y la leche se llegó a vender a 40 y 80 centavos el litro, siendo difícil hasta el conseguirla a un elevado precio.

Las noticias que los grandes diarios publican se circunscriben a dar a conocer las tramitaciones de arreglo que se llevan a cabo, y que hasta hoy no han tenido mayor resultado, y también poner de manifiesto que el paro en todos los ferrocarriles de la república es

unánime, hallándose por ese motivo detinidas enormes cantidades de mercancías en las estaciones y millares de viajeros que han quedado a mitad de camino, siéndoles imposible llegar a su destino. Los trenes quedaron abandonados en estaciones y en algunas una vez que se terminó el plazo fijado para el paro general, y las empresas no se atrevieron a hacerlos correr manejados por inspectores e ingenieros, por que temían a la acción de los huelguistas dispuestos a emplear el sabotaje como arma eficaz en sus luchas contra los voraces capitalistas. Las tropas del ejército y todas las policías y gendarmes volantes, serían incapaces de sofocar la huelga general si ésta, ante la provocación de las empresas que se obstinaron a hacer correr trenes, asumía caracteres violentos. El Estado, pues, sería impotente para reprimir la huelga revolucionaria, y obtó por observar cierta templanza, limitándose a guardar los intereses de las compañías que son

en ese país las que determinan muchos actos del gobierno.

Incidentes y actos de sabotaje

La dirección de ferrocarriles publica los siguientes informes, sobre los incidentes habidos y actos de sabotajes llevados a cabo por los huelguistas en estos últimos días:

Ferrocarril Central Córdoba.— Anoche, en la estación Rosario, cerca de la calle Alem, unos huelguistas se pelearon a un centinela, quien disparó el arma, hiriendo gravemente a uno. En Deán Funes fueron incendiados dos vagones; comprobándose asimismo que la línea telefónica ha sido destruida en los kilómetros 728, 730, 731 y 735.

El puente sobre el río Carriño ha sido barrado en dos partes, y el puente en Jesús María fué barrado y cargada la perforación con un cartucho de genitilla, que fué sacado a tiempo por el capitán que mandaba el

mento: Por consecuencia, siendo esta una cuestión de escapital importancia, urge barrer del campo de la discusión toda clase de equívocos, y encerrar a mi contrincante en este otro dilema: ¿O reconoce que esos sabios, en su casi totalidad no son católicos, y en este caso, desiste de invocarlos en apoyo del catolicismo; o persiste afirmando que lo son, y entonces demuestre, con las debidas citas, cómo, cuándo, y en qué forma aceptaron los dogmas de la iglesia. ¿Tendré que repetir una vez más, ante este estéril dilema, que yo no había invocado los nombres de tales sabios en apoyo del catolicismo? ¿Tendré que decir, otra vez, que no sigo el procedimiento desleal del señor Montemayor, quien se atreve a catalogar como anticatólicos, a Copernico, Galileo y Lavoisier, al lado del materialista Du-Bois-Reymond? ¿No es ya evidentiísima la mala fe del contrincante? Dice éste: «... cómo, cuándo y en qué forma aceptaron los dogmas de la iglesia. ¿Cómo? ¿Profesándose católicos? ¿O ignorarán los sabios católicos en qué consiste la fe que profesan? ¿Cuándo? Siempre, en todos los momentos de su vida. ¿En qué forma? Practicando la religión católica, defendiéndola de los ataques de la infidelidad, y haciendo, algunas veces, solemnes profesiones de fe, como la de Pasteur en la Academia Francesa, o en la Academia de Medicina de París, como la de Chauchy en su obra «Ordenes Religiosas», como la de Fa-ye en la suya titulada «Sur l'origine du monde».

EL TESTIMONIO DE LAS CIENCIAS

El señor Montemayor había atribuido a «la Ciencia» la siguiente afirmación: «El mundo es eterno; Dios no es más que un nebuloso fantasma proyectado en los cielos por la imaginación supersticiosa de los pueblos primitivos.» A esta altura de la discusión, todavía le queda por probar al señor Montemayor, que, al poner esa frase en boca de «la Ciencia», no ha usurpado su nombre. (Concluirá)

Juan B. PODESTAN Nota de Redacción.— Dado lo extenso del presente artículo y no teniendo espacio suficiente, nos vemos obligados a darlo en dos partes. Mañana daremos la continuación.

Las batidas de Méndez

Me sugiere el presente escrito la aparición de mi nombre en la crónica policial de «La Prensa», de ayer, en la que figuro como sujeto de malos antecedentes.

No trato con esto, de poner a salvo mi «honradez», cosa que me sería muy fácil alcanzar, siendo muy poco lo que me preocupa semejante «ofensa».

Pero lo que no puede dejar incógnita, es el proceder canallesco de este orgulloso, que no satisfecho con su sueldo de verdugo, roba a los obreros papeles su mercadería, teniendo luego la desfachatez de inscribir en su lista de sujetos de malos antecedentes el nombre de estos humildes trabajadores.

Mi detención de ahora, fué efectuada en el interior de un café junto con dos amigos, quienes fuimos sorprendidos por un oficial y un sargento de la 2.ª en «infraganti» delito de tomar café, los cuales nos intimaron a seguirles.

Una vez fuera del establecimiento me pusieron la «cadena», precaución que solo tomaron conmigo. Llegados a la comisaría nos alojaron en un calabozo, del cual salieron mis compañeros al día siguiente a las 11 a. m., comprobada ya su buena conducta.

Yo quedé encarcelado, no explicándome de pronto tal actitud por conmigo.

La tragi-comedia de la «bomba» pasó por mi mente, y como desde entonces estoy prontuario en la cueva de orden social como anarquista «peligroso», era necesario hacerles una visita a aquellos «señores» quienes «alegraron» mucho al verme, y después de un rato de «amigables» conversaciones, me despidieron «afectuosos».

Esto, y mi apodo «Rafas» fué suficiente para que el célebre «Méndez» hiciera aparecer mi nombre en la crónica policial de «La Prensa».

Un dolor de muelas me impide ser más extenso con las chanzas de este orangután; por hoy basta. Sebastián BRAU

De Tierra Adentro

CAMPANA

Anoche currió el corresponsal de «La Rebelión» para concretar y discutir los cargos que hizo en sus mismas columnas en el núm. 39 a Félix Michelini, secretario de la sociedad ferroviaria local, quien por intermedio de «El Mensajero» invitó al camarada nuestro al local aludido.

Resultó como esperábamos; de borrachos e imbéciles otra cosa no podía suceder. Estaban en asamblea, esperamos afuera comb dos horas, desde las 8.30, hasta que Julio Rodríguez (muy conocido en las tabernas porque siempre anda ebrio) y un tal Mazzoni (que según le dijeron en la propia casa nació carneando, pues sus padres cuando la huelga ferroviaria, traicionaban en el taller al movimiento, dándole a luz en un vagón del ferrocarril); propusieron estos dos sindical-socialistas por orden del «consejo federal» seguramente, de Mansilla y sus secuaces, que en este local no se permitían periódicos anarquistas en la mesa de lectura y no se discutiera los cargos que pesan sobre el «candidato a reñitas» Michelini, de quien es público, que pedía aplausos para la policía por su buen comportamiento y para ejemplo lo abrazó al comisario, paseando del brazo con el jefe político del país.

Lógicamente algunos obreros conscientes de los ferroviarios, pero que por desgracia son pocos, indignáronse protestando de semejante artimaña canallasca que los alcoholizados tendían para no hacer público la traición de Michelini.

Tartamudearon nuevamente como siempre los sindical-socialistas, ante la verdad aplastadora y concreta del compañero corresponsal de «La Rebelión». ¡Ay! aún están frescos los crímenes cometidos por la policía: Rodríguez Otero en Campana; Zárate, acribillando a balazos en plena asamblea pública; Barros y Mena, asesinados en Firmat; María en Buenos Aires. ¿Quiere más Michelini? ¿Quién tiró las bombas sembrando el terror en Buenos Aires? ¿Quién asaltó locales obreros, y bibliotecas? ¿No tartamudea, amigo, Vd. ha traicionado a los obreros conscientes con sus hechos revelados por el corresponsal de «La Rebelión»? ¡Y los obreros si no quieren pasar como secuaces y cómplices de sus hechos, es decir traidores también del proletariado del riel, tienen el deber moral de expulsarlo de la Sociedad.

Corresponsal.

Las luchas del infierno

Una vez más, nosotros los obreros conscientes y organizados, nos hemos visto obligados a abandonar el trabajo, todos como un solo hombre, porque ya se nos hacía más que imposible tolerar los vejámenes en el taller, en la playa, en la máquina y en la oficina.

Una vez más, nosotros los explotados del riel, nos hemos expuesto a que la bala de metal del vil cosaco homicida, traspase nuestro noble pecho o nos haga pedazos el cráneo.

Una vez más, las represalias, las persecuciones y otras mil anomalías por el estilo, han tomado con nosotros, nobles y honrados trabajadores, los policías y los que dirigen los destinos del Ferrocarril C. de Córdoba y de la nación.

Esto lo hacen, para ver si por estos medios violentos y coercitivos, dan por tierra con nuestra inquebrantable organización. ¡No lo conseguirán, compañeros!

Mientras haya sangre que corra verginosamente por nuestras venas, no lo han de conseguir. Lo único que podrán conseguir es exacerbar los ánimos más de lo que están.

Porque, esta visto, que los muy ladinos, no se dan cuenta que, para contrarrestar esa táctica, ese sistema de violencias a todas luces injustificadas, nos hemos unido en un solo haz de fuerzas, todo el proletariado consciente y organizado, de toda la República en general.

Una vez más, los capitalistas extranjeros, han querido—favorecidos por su aliado incondicional, el Estado—hollar nuestras más nobles y jus-

tas aspiraciones de libertad y bienestar. Una vez más, hemos de demostrarles, con la clarividencia de nuestras convicciones, que estamos dispuestos a conseguir nuestro objeto, aunque para ello tengamos que adoptar todos los medios para conseguirlo, por que, obrando así, hemos de derrumbar ese afán de lucro, que caracteriza a todos los burgueses parásitos potentados de la tierra.

Nosotros, los trabajadores del riel, que sufrimos en carne propia las bárbaras privaciones e imposiciones a que nos tienen supeditado los empresarios, que, no conformes con las exhorbitantes ganancias que obtienen en sus negociaciones, nos niegan un poco más de pan para nuestros pequeños, un poco más de libertad para instruirnos, un poco más de luz para nuestros cerebros, que, a causa del oscurantismo e ignorancia religiosos se hallan embolados. Luego, pues, nosotros, los trabajadores, los que todo lo producimos y de nada disfrutamos, no debemos tampoco tener ninguna consideración hacia ellos, puesto que ellos, no nos la tienen a nosotros.

Todos los medios que se consideren de ley y que estén a nuestro alcance, son los únicos que debemos de emplear para obtener el triunfo completo y definitivo, de todo lo que exigimos para poder vivir.

Hoy nadie ignora que, a causa de la carestía de todos los artículos de primera necesidad, para obtener éstos, son muy exigios, mequinos, los sueldos de hambre que percibimos por concepto de nuestro trabajo honrado, y que apenas alcanza para mal comer y pagar el cuchitril en donde uno habita. No obstante eso, para colmo de desgracia, también en los lugares en donde se desarrola nuestra actividad, intelectual, moral y material, se hallan en pésimas condiciones y en absoluto abandonado por parte de las empresas, causándonos una muerte lenta y prematura, cuando no un accidente de lamentables consecuencias.

Decimos esto, a fin de que la opinión pública nos crea en el derecho a obtener lo que en buena ley hemos exigido de nuestros explotadores y tiranos.

Si se han dado casos de violencias, de incendios y de atentados contra todo el material rodante, no se nos culpe a nosotros, los obreros, a pesar que están evidentemente justificadas, puesto que ellas representan una diezmillonésima parte de las barbaridades e injusticias, que con nosotros cometen empleados superiores y directores de las empresas en tiempos normales.

Por esas mismas violencias, surgidas de arriba en contra de los de abajo, es que hemos echado mano de la única arma que poseemos: los que nada tenemos y todo lo producimos, nosotros, los desposeídos, los desheredados, los descamisados, los productores de la riqueza y bienestar sociales para dar por tierra, una vez por todas, con la fealdad y enorgullecimiento de todos los vampiros del capital extranjero, que medran a expensas de los trabajadores argentinos, y que, para vergüenza, son defendidos por algún caudillo conservador de tu laya y laya de los Padilla y Cia.

N. S. FERNANDEZ

MOVIMIENTO OBRERO

En el taller San Martín

Hace unos días los obreros de este taller, presentaron un pliego de condiciones pidiendo algunas mejoras, que se hacían necesarias, tanto más cuanto que en parte, ya las habían gozado, como las ocho horas y mayores sueldos, que el patrón arrebató, como siempre, por escasez de trabajo y de conciencia obrera.

Si bien es cierto que no tuvieron necesidad de ir a un movimiento huelguista para obtener parte de lo solicitado, parece cierto también que han sido un triunfo a medias y en fondo un tanto oscuro.

Al primer pliego presentado por ellos, fueron hechas algunas modificaciones, es decir, se rechazaron cláusulas primordiales, como la abolición del trabajo a destajo y el jornal de 4.50 por oficiales, proponiendo en cambio, una «reglamentación» del trabajo a destajo y un cinco por ciento de aumento, que los obreros dispuestos a transigir aceptaron.

Como asimismo aceptaron la promesa verbal de cumplir el pliego, ne-

gándose a firmarlo la casa, y por lo tanto, poniendo en evidencia, que no tardarían muchos días en velver las cosas como estaban.

Se acrecienta aún más esta duda, dado el desaliento moral de los obreros, a raíz de ciertos pasos misteriosos de algunos socialistas. En efecto; afirman los miembros de la comisión nombrada para presentar el pliego al burgués, que cuando ésta salía del escritorio introdujose en él tal Pinotti, secretario del centro socialista de la localidad.

Como esa actitud infundiera sospechas, se le interrogó respecto del motivo que allí lo había llegado siendo sus respuestas diversas y contradictorias.

Ese mismo día se esperaba la firma del segundo pliego—impuesto de las modificaciones introducidas al primero—y en lugar de esto los reunió el patrón a los obreros (erigiéndose el enemigo en pastor), y después de vivar el triunfo, que la mayoría repitió en coro, les hizo entrega de un memorandum sin firma y sin valor alguno donde se sintetizaba lo que el pliego decía y nada más; dándose por terminados los trámites, invitando por último a que levantara la mano el que estuviera conforme. Demás está decir que casi todos lo hicieron.

Como consecuencias de esto y corroborando las líneas anteriores, hay que hacer constar que a otro obrero, socialista también, se le obsequio con un medallón de cobre que lo acredita como capataz, insignia que ostenta en el pecho, como los demás capataces de la casa.

Tales son los informes que he podido recoger que completaré probablemente, cuando realicen asamblea. No nos extrañará nada a los anarquistas de esta localidad que hubiera «malas prácticas en los movimientos obreros», por la sencilla razón que para «mo los socialistas van demostrando ser sal timbanquis sociales; tan pronto sacan el revólver para discutir como se escurren suavemente hacia las tablas dejando las tribunas, en busca de mayor producto.

SURTIDOR

A las sociedades adheridas

a la F.O.R.A. V congreso y L.B. Compañeros, salud! Sirva la presente invitación a todas las sociedades, para que envíen dos delegados a la reunión que se efectuará el día 6 de octubre de 1917, a las 8 p. m., en el local Bm.é. Mitre 3174 para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Reintegración del consejo; 2.º Gira de propaganda; 3.º Periódico; 4.º Asuntos varios.

Por lo que pedimos deis amplias facultades a vuestros delegados en la asamblea que debéis efectuar antes de dicha fecha para llevar a cabo la S. G. DE TABAQUEROS

Hoy miércoles, reunión extraordinaria de comisión, a las 6 p. m., en Matheu 1172.— No faltar.

LUSTRADORES EN MADERA.

Se cita a la comisión a la reunión que se efectuará mañana jueves, a las 8 de la noche. Por haber asuntos importantes que tratar, se ruega puntual asistencia. La reunión es en el local, Matheu 1172.

Pro biblioteca Pintores Unidos

Se realizará el sábado 29, a las 8 p. m., una conferencia a total beneficio de la biblioteca social, en B. Mitre 3174. Harán uso de la palabra Schenini, Echeandía, Darío y varios oradores más.

Entrada general, 0,30 cts.

Para hoy miércoles, a las 5 p. m., queda citada en nuestro local la comisión bibliotecaria.

COMITE PRO LOCAL

En nombre de este comité, contesto a la nota aparecida en «La Protesta» con fecha 25 del corriente mes; el compañero que formula esa queja no tiene razón en hacer tal cosa, por cuanto cuando estos vinieron a reunirse y como el salón lo ocupaba el gremio de las Usinas, que es numeroso y está actualmente en tren de organización, no era prudente que se les echara del salón para mandarlos a reunirse en la sala o en una pieza por cuanto no cabían en ella. Cuando Vds. han querido reunirse se les ofreció la sala y que podían haberse reunido perfectamente, cosa que no aceptaron; ignoro la causa.

Queda aclarada la pretendida irregularidad que menciona el compañero en su nota.

UNION REPARTIDORES de PAN

Hoy miércoles se reúne esta sociedad, a las 8 p. m., en el local Bm.é. Mitre 3172, para tratar asuntos de importancia.— Que nadie falte.

A LOS OBREROS DEL PUERTO

Los obreros panaderos del «Este», anuncian a los obreros del Puerto que no podrán reunirse, como estaba anunciado, en el local de los primeros, Piedras 1012, por encontrarse el mismo comprometido.

S. DE R. OBREROS PANADEROS

(Sec. Belgrano y pueblos adyacentes) Esta sociedad invita a los adherentes a la asamblea extraordinaria que se efectuará hoy miércoles, en su local social, General Paz 2377, a las 9 a. m., a objeto de tratar asuntos de suma importancia y actuales.

ROSARIO

S. DE R. O. DEL PUERTO

Consecuente con sus fines, esta sociedad vería con agrado el que toda otra idea correspondiente al gremio de estibadores de la región Argentina organizada o no, enviara nota sobre el particular a ésta, para llegar a un común acuerdo.

Dirigirse, calle Necocchea 1784, Rosario.

S. DE R. ASERRADORES y Anexos.

(Avellaneda)

La comisión provisoria de esta sociedad, invita al gremio en general a la asamblea y conferencia que se realizará el sábado 29, a las 8 p. m., en el local de la calle Pavón 112, donde se tratará la siguiente orden del día: Estatutos; Local social; Nombramiento de la comisión; Nombramiento de delegado de talleres; Asuntos varios; Conferencia.

NOTAS VARIAS

CENTRO JOVENES UNIDOS

Este centro invita a los socios y no socios a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 8 p. m., en nuestro local social, Remedios 3863 (Floresta).

Se ruega puntual asistencia. Nota.— A los compañeros Mauricio y Francisco Scilliani, se les ruega no falten, por segunda vez, pues de lo contrario, sesionaremos lo mismo.

SUSCRIPCION VOLUNTARIA

PRO COMPAÑERA CABALLIS.

Entradas vendidas en la conferencia realizada el sábado 22 de septiembre en el local de los Pintores Unidos.

Entradas vendidas, 160, a 30 cts, suman la cantidad de pesos 48.

DONACIONES

Table with 2 columns: Donor name and amount. Includes Monede 0,30, Montillo 0,20, Cualquiera 0,10, García 0,20, F. Ortega 0,50, Total 1,30, Lista núm. 2, 13,70, Lista núm. 3, 2,75, Suma anterior 31,05, Total, pesos 96,40.

BALANCE DE LA VELADA DEL DIA 15.

Table with 2 columns: Item and amount. Includes 163 entradas 48,90, Recolectado en la conferencia 2,40, Donaciones 0,90, Gastos 1,40, Total 50,80.

H. LAVORATORE.

El periódico «El Lavoratore» aparecerá hoy miércoles, especialmente dedicado al movimiento ferroviario y a la ruptura de relaciones de la Argentina con Alemania.

Con tal motivo «El Lavoratore» hará un tiraje especial a fin de ser difundido entre el elemento obrero.

C. de A. I. PRO-VICTIMAS por C. S.

Hoy miércoles, a las 8 p. m., este comité tendrá reunión en el local Matheu 1172.

Habiendo cosa importante que tratar, se ruega a los delegados a no faltar.

C. DE E. S. «A. LORENZO».

Este centro efectuará una gran conferencia inaugural, mañana jueves, a las 8,30 p. m., en su local social, Piedras 1012.— Harán uso de la palabra G. Gallo y otros oradores.